

Los candidatos a compromisarios se dirigen a los electores

Los candidatos a compromisarios del Frente Popular han dirigido a todos los afiliados y simpatizantes del mismo la siguiente carta:

Distinguido amigo y correligionario:

Los organismos provinciales de los partidos políticos que componen el Frente Popular de Izquierdas, nos han designado candidatos para las próximas elecciones a compromisarios que, juntamente con los diputados, tienen que elegir al futuro presidente de la República.

Teniendo en cuenta la trascendencia e importancia política que para el Frente Popular supone el triunfo en las elecciones convocadas para el próximo día 26, de las que depende la orientación y la buena marcha del Régimen, nos dirigimos a usted y demás amigos en ruego de que patrocinen, defiendan y propaguen con todo entusiasmo nuestra candidatura y distribuyan las adjuntas de acuerdo con los Comités y Centros de cualquiera de los partidos del Frente Popular, encargando muy encarecidamente a todos que voten, sin tachaduras, los cuatro nombres que en las mismas figuran

Seguros del buen comportamiento de todos ustedes y de que atenderán resueltamente nuestro ruego, tengan la certeza de que la República, el Frente Popular, nuestros diputados a Cortes y nosotros particularmente, quedaremos reconocidos y a su incondicional disposición.

A usted y demás amigos y correligionarios, le saludan sus afectísimos

Por Izquierda Republicana, **Manuel Sender**.—Por Unión Republicana, **Saúl Gazo**.—Por Izquierda Republicana, **José María Víu**.—Por el Partido Socialista, **Angel Gavín Pradilla**.

La carta inserta va suscrita por los Comités integrantes del Frente Popular: Por Izquierda Republicana: Casimiro Lana Serraté e Ildefonso Beltrán (diputados a Cortes), Fernando Montaner (del Consejo provincial).—Por Unión Republicana: Joaquín Mallo Castán (diputado a Cortes), Antonio del Pueyo (del Comité provincial).—Por el Partido Socialista: Julián Borderas (diputado a Cortes), Máximo Alvarez (del Comité provincial).—Por el Partido Comunista: Pedro Cajal (del Comité provincial).

Las almas empistoladas

La que fué jaca del contrabandista ha inventado esta palabra: «despistolización». Hay que despistolizar a España—dice—. Bien. Pero ello requiere un buen despistolizador, contra quien no valgan amenazas ni sobornos. Un desbravador de instintos criminales. Un cazador de reaccionarios. Porque los reaccionarios son los que imponen el empleo de la pistola por partida doble. Unas las que reparten entre sus agentes; otras, las que, en consecuencia, y para defenderse, han de adquirir las personas pacíficas y la clase trabajadora. Despistolizando a los pistoleros, se despistolizará espontáneamente el resto del país. Y no se trata del problema de si fué primero el huevo o la gallina. Este problema sólo existe para los sandios. Primero fué el hecho y luego su reproducción. Primero, el pistolero, la gallina-pistolero, y luego toda una serie de huevos podridos, cargados de pólvora. Con este sistema quisieron Martínez Anido y Arlegui—dos generales—arreglar los asuntos de España. Ahora han heredado aquellas pistolas los polluelos o alevines de dictador. Despistolice-mos, pues; pero empecemos cachando las almas, las ruinas almas empistoladas de los hijastros de Iñigo y de Belona.

Gobierno civil.—Circular

Elección de compromisarios para la elección de Presidente de la República

Por la presente circular, requiero a los señores alcaldes y secretarios de los Ayuntamientos de esta provincia de mi mando para que hagan saber a los señores presidentes de las Mesas electorales que las credenciales en las próximas elecciones de compromisarios para la elección de Presidente de la República, son válidas y pueden presentarse hasta el momento antes de constituirse las Mesas el día mismo de la elección.

Lo que por medio de este periódico se hace público para general conocimiento y efectos.

Huesca, 21 de Abril de 1936.—El gobernador civil, Manuel Pomares Monleón.

Valdespino - Vinos y Cognac - Jerez

No jueguen con el hambre

Huesca, 20 de Abril de 1936.

Sr. Director de EL PUEBLO.
Ciudad.

Muy señor mío: Le agradeceré p**u**blique en el periódico de su digna dirección, si las considera justas, las líneas que adjunto, saliendo al paso a «Una fórmula de arreglo» publicada en «La Tierra» el domingo 19 de Abril.

Gracias anticipadas y le saluda s. s. q. e. s. m., **MARIANO CORO NAS.**

En unas declaraciones hechas estos últimos días por el señor subsecretario de Trabajo a los periodistas, se manifestó la necesidad de solucionar la grave situación en que se hallan los músicos y artistas españoles, carentes de trabajo, que suman unos 15.000.

No cabe duda que el Gobierno de la República buscará fórmulas un poco «más serias», dando trabajo a esos quince mil trabajadores para que puedan llevar a los suyos el pan de cada día.

Tengo la seguridad, que el que ha inspirado y escrito «Una fórmula de arreglo», no ha recapitado lo necesario, pues en otro caso, hubiera advertido, si su sensibilidad al menos se lo permite, que con el hambre de 15.000 señores no debe ni puede jugarse y mucho menos desde las columnas de un periódico que no cesa de predicar a cuatro vientos ser amante de la Religión, de la Cultura, del Progreso y de la Civilización.

Por esto nos ha extrañado, señores de «La Tierra», que ustedes expongan fórmulas semejantes y no dediquen más atención y más seriedad a la situación desesperante de esos trabajadores.

Recogiendo el sentir de muchos de mis compañeros, quiero rogarles desde estas columnas, no su apoyo precisamente, sino de que cesen de jugar con nosotros.

Mariano Coronas.

No se extrañen los obreros en paro de que sean tomados a chacota por los que comen a dos carrillos. Nunca llegarán a comprender los hambrientos el placer sibarita que el harto goza ante el suplicio del famélico. Y aunque se esfuerzan en su disimulo hipócrita, alguna vez les desborda la sinceridad y dicen lo que sienten. Es una reacción bestial muy propia en la funesta ralea de la plaga señorial, que después pone el grito en el cielo si los escarnecidos responden como hombres ante la burla.

ELECCIONES DE COMPROMISARIOS

Candidatura del Frente Popular

Manuel Sender Garcés
Saúl Gazo Borruei
José María Víu Buil
Angel Gavín Pradilla

El señor de la sonrisa

Querido lector: Seguramente en el transecurso de tu vida, te habrás encontrado como yo, con esos hombres que llevan en sus labios la eterna sonrisa, mejor dicho, una sonrisa de conejo. El mundo con sus luchas, sus ambiciones, el batallar por la vida, todo este pozo de pasiones que nos bebemos en nuestra copa de amargura, no nos invita a reír siempre. Claro que estos tipos, no rien, fingen la risa. Son el símbolo, la representación genuina de la hipocresía, de la maldad, de la traición. Sonrisa de conejo, frotación de manos. No falla uno. La silueta acabada y perfecta del «beato». Yo conozco alumnos muy aprovechados de los jesuitas y todos sonríen a lo conejo y se frotan las manos.

El verdadero católico, es admirable. Pero qué pocos son...! Con los dedos de la mano se podrían contar.

El «beato», después de ir a misa todos los días, no hace un favor ni a su madre. No siente la religión, la finge, como finge su sonrisa. Es avaro, porque no es humano, y como no tiene corazón, no le importan la miseria de los demás. Si alguna vez en su vida, se dispone a favorecer a alguien, es con su cuenta y razón. Dar uno, para cobrar cuatro. No hay un momento espiritual en su jornada.

Fingiendo ensalzar a Dios lo empujea. Todas las atrocidades que suceden, suele él poner este comentario: ¡Dios lo ha querido!, y Dios no puede querer ni consentir muchas cosas, muchas desigualdades y tragedias que suceden en los hogares donde falta el pan y el trabajo. Donde la tuberculosis hace mella.

No te fies lector de estos hombres que parecen reírse siempre. No podrás hacer nunca nada con ellos. La sonrisa y el frotamiento de manos, es el arma poderosa de ellos. Te venderán, como Judas vendió a Cristo. No esperes ni nobleza, ni sentimientos, ni menos corazón. Son los reptiles venenosos que nos tropezamos en nuestro camino. Si no se les aplasta, acaban ellos por clavarte su aguijón. Y además, cuando te vayan a herir, te sonreirán primero y te atacarán por la espalda.

A pesar de su hermetismo, es fácil reconocerlos. Los delata su sonrisa, esa sonrisa característica de conejo.

Despotas, caciques, dictadores, flageladores de la sociedad... Y todas las maldades, toda la ruina de los demás, toda la tragedia de los otros, contemplada y saboreada con su eterna sonrisa...

Narciso.

De interés para los maestros

Se amplía el plazo para solicitar tomar parte en los próximos cursos

El plazo concedido para la admisión de instancias solicitando tomar parte en los anunciados cursos para ingreso en el Magisterio nacional, se ha ampliado hasta el próximo día 30 del actual.

A requerimiento de la Sección Administrativa de Primera enseñanza lo hacemos público para conocimiento de los interesados.

Las elecciones a compromisarios tienen una excepcional importancia.
¡Acordaos de Alcalá Zamora!

Desde Grañén

La verdad de Moncasi

Al señor Moncasi y Sanguinés le ocurre lo que a todos los charlatanes que, como dice el refrán, yerran mucho por hablar demasiado. Así el apuesto y gentil diputado minoritario por mucho escribir sin ton ni son tiene que caer en el pecado de mucho errar. Hablando de los terribles desafueros del pueblo, habla de Grañén y no dice la verdad. En Grañén, un grupo de vecinos levantiscos a presencia del alcalde NO obligó a marcharse por la violencia a un sacerdote los días de Semana Santa, porque ni hubo vecinos levantiscos ni cura en Semana Santa. Lo ocurrido en Grañén fué lo siguiente:

Bastante antes de Semana Santa se presentó allí el cura de Almuniente según su propia declaración, a recoger una caja de oleos. Al enterarse unas cuantas señoras, quisieron les celebrase una misa y avisaron a otras de su intimidad. Pero al saberlo otras vecinas tan católicas como aquellas o más, puesto que no hacen del «catolicismo» una cosa privada, protestaron del acaparamiento que pretendían las antedichas. Intervino el alcalde y para evitar escándalo so pretexto de un acto religioso, acordó el párroco regresar a Almuniente.

Este mismo señor reconoce el buen comportamiento del señor alcalde de Grañén y está dispuesto a hacerlo en cualquier momento, según manifestaciones que ha hecho en este sentido.

Infórmese mejor el rizado escritor y diputado derechista. Y no se ampare en su inmunidad parlamentaria para desacreditar autoridades que ejercen su función con una dignidad absolutamente desconocida en el campo de la Ceda. Lo decente es, sabiéndose inmune, saber seguir siendo un caballero.

Angel Gracia.

Valdespino - Vinos y Cognac - Jerez

✠
EL SEÑOR

Don José Cavero Albisúa
Subdirector-Administrador del Cuerpo de Prisiones y de la Prisión provincial de Huesca

Falleció cristianamente el día 20 de Abril de 1936, a los 45 años de edad
R. I. P.

Su apenadísima esposa, doña Basilisa Caorasa; hijos, José María, Antonio, Pilar, Luisa, Miguel y Santos; madre, doña Petra Albisúa; hermanos, Nicolás, Pedro, María y Nicolasa; hermanos políticos, sobrinos y demás parientes.

Al participar a sus amistades pérdida tan irreparable, les ruegan una oración por el alma del finado y la asistencia a los funerales que tendrán lugar mañana miércoles, a las diez y cuarto de la mañana, en la Catedral, por cuyos favores la familia guardará gratitud imperecedera.

El duelo se despide en el templo.
HUESCA, 21 ABRIL 1936.

INSISTIENDO Necrología

Hace muy pocos días, desde las columnas de este mismo democrático diario, hacíamos a todos los pueblos de esta provincia una llamada urgente. Hoy es la fecha en que, salvo tres o cuatro pueblos, no ha contestado ninguno, ni en un sentido ni en otro. ¿Creen los pueblos de esta provincia que las mejoras que podamos obtener vendrán a nosotros por arte de magia? Si es así, bien; pero tengan en cuenta todos que nosotros hemos emprendido una campaña que creemos justa y no cejaremos en nuestro empeño. Somos incansables en la lucha por la total manumisión del pueblo trabajador y abnegado.

Partiendo, pues, de esta base, en la cual nos amparamos, volvemos a dar de nuevo otro golpe en el clavo de la flexibilidad. Insistimos aún, llamando al pueblo con redoblada urgencia, si cabe, que lo hacíamos ayer.

«Decíamos ayer...»—como dijo el poeta—que en cada pueblo hay una serie de problemas planteados que es necesario, pero de una manera urgentísima, darles radical e inmediata solución.

En cada pueblo, durante el pasado bienio negro, los grandes terratenientes, los grandes latifundistas, y, en fin, los grandes usureros, han hecho de los campesinos mangas y capirotes; en todos los pueblos han sido vejados y escarnecidos. ¿Qué esperan, pues, los pueblos? Estos no se merecen la libertad si ellos mismos no han puesto todo su esfuerzo para conseguirla; no aguardemos a que se nos dé una cosa que nosotros mismos, todos unidos, podemos conseguir; no aguardemos a que otros hagan lo que nosotros podemos hacer y debemos hacer.

Si nos tumbamos a la bartola; si nos dormimos en los laureles de una fermentada ilusión, no obtendremos

nunca nada; sólo del desprecio seremos merecedores, y esto, camaradas campesinos de la provincia de Huesca, no debe suceder nunca.

Pues bien; manos a la obra y a laborar en bien de todos. Muy en breve pensamos enviar una circular a todos los pueblos de esta comarca, en cuya circular irá parte del orden del día de un Pleno que al efecto se va a celebrar inmediatamente; adelantamos nuestro parecer respecto al punto donde debe celebrarse dicho Pleno. Creemos que el mejor punto para celebrarse sería Alcalá de Gurrea o en su defecto Almedábar.

En fin; como esperamos algunas contestaciones a nuestra urgente llamada, por las mismas nos regiremos, y en la circular orden del día que al efecto enviaremos a los distintos pueblos de esta comarca, incluiremos ya fecha de celebración y punto donde se ha de celebrar; mientras tanto, pueden ir celebrando en los distintos pueblos las correspondientes asambleas e ir nombrando ya los delegados que les han de representar.

Uno de los puntos a tratar en este Pleno campesino, aparte otros más, todos de general interés para la clase campesina, es el que está relacionado con el problema de la tierra.

¡Campesinos de la provincia de Huesca! La solución de este problema en la provincia sólo depende de nosotros en este momento; la nave ya se ha puesto en marcha; si no la queréis ver naufragar, acudid todos como un solo hombre a empujarla. En Madrid esperan vuestra decisión; pero si esto no bastara, entonces... entonces bastémonos nosotros mismos.

Nada más por hoy y hasta pronto. Para correspondencia: Calle del Medio, núm. 2. «Frente Popular».

Lupinén, 19 Abril de 1936.—El presidente, Martín Callao.—El secretario, Adolfo Sánchez.

Desde Azlor

Un pueblo que avanza

No es sólo ya la capital la que está preñada de republicanismo e ideología avanza, pues muchos son los pueblos que todavía guardan en su rostro la alegría que en ellos se posó al ver rescatada la República y sacada del abismo en que parecía la habían puesto sus enemigos enmascarados. Uno de estos pueblos es Azlor. Pueblo donde el caciquismo fué tal, que llegó hasta ser traidor a sí mismo. Sabido es que en los pueblos apenas hay verdaderos ricos, pero igual conocido tenemos el orgullo que despillarán esos mal llamados y no menos «mal considerados» burgueses. Pero, pese a todo esto, con dirigen tes que se tambaleaban al oír el grito de viva Azaña, Azlor, el Azlor republicano y libre, el Azlor que va de prisa hacia la meta de la humanidad sin temerle, ha sabido escapar de quien le tenía engañado, y, sin bullas, por sí solo, con voluntad férrea, ha sabido organizarse y prepararse para toda lucha en favor del progreso.

Hora era que entrara la luz en estas cabezas llenas de buena fe, reacios a todo acto de incultura, y no es que no se tenga motivos ni mucho menos, pues sólo para constituir la Bolsa del trabajo se puso cuantos obstáculos pudieron; y echaron mano los jinetes de esos inocentes embaucados, de cuantas espuelas estaban a su alcance para picar a su montura para que veloz, y cual caballo de Atila, entrara en nuestro campo a dispersarnos. Grave situación la de esos que por ir del lado de don Fulano o el señor Zutano, acecharon a los que, como ellos, carecen del pan que con su sudor riegan. Con todo y con eso, llegó el día 14, y Azlor derrochó alegría, como pudo hacerlo cualquier pueblo de España. Organizó una ronda magníficamente dirigida por el excelente músico Albajar, a cuyos acordes desfiló una nutridísima manifestación con los ojos puestos en la bandera del Frente Popular, pareciendo ver allí a sus admirados, Largo Caballero, Azaña, Díaz, Pestaña y más. Si se quiere, ya se ha dicho que a Azlor no le asusta lo que inevitablemente ha de venir.

Malo sería nuestro comportamiento si no dedicáramos unas palabras a las mujeres, que, en número muy alto, anima-

ron la fiesta con sus vivas estentóneos y sus desinteresadas invitaciones a cuantos querían hacer caso al vasito de vino y a la torta amasada por manos republicanas, para los republicanos.

Prosigan esas admirables damas con su afán y progresen sus actos y deseos. Los hombres, llenos de armonía y unidos por el lazo que forman sus victorias, se reunieron en su Sociedad (fragua donde se caldea toda táctica a seguir, río donde se lavan conciencias que la tradición había dejado sin tocar, cuando no manchadas; hospital para todo el que se sienta herido por el veneno que le inyectan los burgueses) en fraternal banquete, a cuyos postres se guardó silencio por los muertos en Asturias, por Galán y García y por las victorias al fascio en todo el mundo.

En pie y descubiertos se tocó el himno de Riego y la Internacional.

Así se conmemoró lo que dicen ser aniversario de la República y que aquí llamamos venida de la 3.ª República.

Los pueblos se organizan y esperan que los que están en el Peder den el golpe final al fascio y al paro.

¡Sigue así el pueblo de Azlor!

S. B.

Don José Cavero Albisúa

Víctima de cruel enfermedad dejó de existir en esta capital el digno funcionario de Prisiones, subdirector de esta Prisión, don José Cavero Albisúa.

La noticia de este fallecimiento ha circulado rápidamente por esta ciudad causando general sentimiento, pues el señor Cavero contaba entre los oscenses con muchas simpatías y amistades.

El señor Cavero dedicó sus energías a la educación de sus numerosos hijos y al fomento de su hogar. Funcionario excelente contaba con el afecto de sus jefes y compañeros, que vieron siempre en él al hombre trabajador y honrado.

De trato afectuoso y correcto, sencillo y cordial, se captó la amistad de cuantas personas pudieron apreciar sus dotes de probidad y su gran competencia en el desempeño de su cargo.

El fallecimiento del señor Cavero deja en el mayor desamparo a su bondadosa esposa y a sus seis encantadores hijos, desventuradas criaturas que van a conocer la tragedia de la orfandad cuando apenas han comenzado a vivir.

A la atribulada viuda, doña Basilia Coarasa; hijos, José María, Antonio, Pilar, Luisa, Miguel y Santos; madre, doña Petra Albisúa; hermanos, Nicolás, Pedro, María y Nicolás; hermanos políticos, sobrinos y demás familia, al director y funcionarios de la Prisión, les testimoniamos desde estas columnas la sentida expresión de nuestra acerba condolencia; y a los primeros les deseamos el consuelo necesario para sobrellevar resignadamente la pérdida irreparable que sufren y que llorarán de por vida.

Ayuntamiento de Huesca

Orden del día para la sesión ordinaria en primera convocatoria que celebrará el excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad, a las siete de la tarde del día 22 de Abril en curso.

1.º Acta de la última sesión celebrada.

2.º Asuntos que quedaron sobre la Mesa: dimisión presentada por don Manuel Sender Garcés del cargo de alcalde de esta ciudad y, en su caso, acuerdos que se adopten como consecuencia de la resolución que sobre la misma recaiga; y del que se refiere a la Ley de Coordinación Sanitaria.

3.º Instancia del presidente de la Asociación de «Amigos de la Escuela de Huesca», interesando se solicite la construcción de los grupos escolares.

4.º Conocimiento Orden concediendo subvención para la Cantina escolar.

5.º Idem Decreto del ministerio de Hacienda relativo a prórroga de Presupuestos municipales.

6.º Designación de dos señores concejales para formar parte de las mesas solares procedente del derribo casa n.º 43 del coso de Galán.

7.º Informes de las Comisiones municipales.

8.º Ruegos y preguntas.

Huesca, 20 de Abril de 1936.—El secretario, Ernesto Banzo.



Ciclismo

La «Peña Ciclista del Cinca», ha organizado para el día 26 de Abril el campeonato social de dicha entidad. Esta prueba, una de las más importantes en esta temporada en la provincia de Huesca, comprende el siguiente recorrido:

Monzón, Binéfar, San Esteban, Forx, Estadilla, Puente de las Pielas, Barbastro, Castejón del Puente y Monzón.

El recorrido de la prueba, encierra de por sí un magnífico escenario de lucha a través de los setenta kilómetros de recorrido; lucha que será empuñadísima entre los futuros «ases» de nuestro ciclismo provincial.

Gran entusiasmo ha despertado en Monzón y pueblos limítrofes esta prueba, entusiasmo que se hizo patente el pasado 14 de Abril con motivo del «control» de la gran carrera Jaca-Barcelona.

En este campeonato provincial estarán representadas, entre otras localidades, Monzón, Barbastro, Grañén, Salas Bajas, Estiche, Zuera, etc.

Al vencedor, junto al título de campeón, se adjudicará una magnífica copa. Oportunamente EL PUEBLO publicará el Reglamento y los premios de esta prueba.

Cuenta la «Peña Ciclista del Cinca» con magníficos proyectos, uno de ellos es la organización de una gran prueba Binéfar-Huesca y regreso, además del Campeonato provincial que oportunamente daremos cuenta.

S. Rober.

Anuncie en EL PUEBLO

Atnen.

Hoy Martes:

Olimpia

El hombre de las dos caras

por Edward G. ROBINSON, Mae Clarke, Ricardo Cortez, Mary Astor. El más sensacional film policíaco. Hablada en español

Noticiario Fox

Siguen las detenciones de fascistas

Gijón.—Conducidos por la Guardia civil han llegado procedentes de Avilés sesenta y seis detenidos.

Entre ellos figuran varios sacerdotes.

Se espera la llegada del magistral, canónigos, sacerdotes y otras personas, detenidas en Covadonga. Los primeros ingresaron en la cárcel de Coto.

Valdespino - Vinos y Cognac - Jerez

ZARAGOZA

Un mitin

Zaragoza.—Una Comisión del Sindicato de la Construcción de la Confederación Nacional del Trabajo, ha solicitado le sea concedida la Plaza de Toros para dar un acto el domingo, día 10 de Mayo de 1936.

El precio del pan

El gobernador, al hablar anoche con los periodistas, les manifestó que esta semana reuniría la Junta provincial de Abastos, para fijar el precio del pan.

Una mujer arrollada por un tranvía

Anoche, a las diez, un tranvía de la línea de las Delicias arrolló en la calle del Coso, treinta al Centro Mercantil, a una mujer llamada Angela Gil Otaí, de 35 años de edad. Esta iba acompañada de una hija suya de ocho años, la cual resultó ileso.

El accidente ocurrió al intentar cruzar Angela la calle, y según parece fué inevitable.

Fué auxiliada por unos transeúntes y conducida al Hospital Provincial, donde el médico de guardia, doctor Val Carres, le apreció una herida contusa en la región occipital y conmoción cerebral. Estas lesiones fueron calificadas de pronóstico reservado.

El conductor del tranvía compareció en la Comisaría de Vigilancia para responder de lo ocurrido.

TRASPASO

tienda en muy buen sitio, poco alquiler, se dará barata. Goya, 22 (Alpargán), Huesca.

ODEON

Esta noche, a las 10'30

Una gran REVISTA al estilo de Nueva York

Es esto amor?

Preciosos cuadros de REVISTA

50 HERMOSAS MUJERES 50

COLUMBIA PRESENTA A

Pauline LORD Basil RATHBONE

LA SUBLIME MENTIRA

Director: Alfred SANTELL

que se estrenará el JUEVES en el

Odeón



Cosas al Pueblo

J
A
P
I
S
T
A
S

Entre los elementos detenidos por haberse comprobado su participación en los sucesos de la Castellana figuran muchos a quienes se les han acupado carnets de Acción Popular y de las J. A. P. Es decir, que los japistas y los fajistas trabajaban de acuerdo. Hay más: la Policía posee indicios de que las actividades de los amigos del señor Gil Robles en los últimos días eran bastante oscuras.

Por nuestra parte podemos asegurar que el señor Gil Robles ha reemplazado, o deseado reemplazar, al cabecilla de la acción directa, señor Primo de Rivera, que está en la cárcel. Su «gesto» de asistir al entierro de De los Reyes, y su «heroicidad» de permanecer en pie, cuando comenzó el tiroteo, demuestran que no era ajeno a lo que se había tramado. Sabía que el itinerario autorizado no se cumpliría; sabía que iban a intervenir violentamente los concurrentes uniformados del entierro. Y por saberlo, no se ha sentido inclinado a desautorizar la indisciplina patente, sino a defenderla en las Cortes mediante la obstrucción de las medidas de orden del Gobierno.

¿Es verdad, además, que al expresarle el señor Gil Robles su pésame, a los familiares compungidos del señor De los Reyes, dijo:

—No se acojojen, y confíen que pronto, muy pronto, quedará vengado vuestro muerto?

Luis Ramón Gracia

Médico

Ex ayudante de las Clínicas de Obstetricia y Ginecología de San Carlos y de la Maternidad de Santa Cristina, de Madrid

Partos y Matriz

Consulta de 11 a 1

Coso de Galán, 45-pral.

HUESCA

Lea Vd. El Pueblo

Teatro Olimpia

En esta semana:

Nuevas aventuras de Tarzán y Mazurca

El mejor film europeo de Willy Forst

Matadero público

Relación de las reses sacrificadas en el día de ayer.
 Carneros, 22, kilos, 391,200.
 Corderos, 49, kilos, 383,200.
 Ovejas, ; kilos, 0,000.
 Borregos, 3; kilos, 51,100.
 Ternascos, 9, kilos, 50,800
 Vacas, 1, kilos, 220,00.
 Terneras, 5, kilos, 502,000.
 Cerdos, 11; kilos, 700,50.
 Cerdillos de leche, , kilos, 0.
 Total, 100 reses; kilos, 2.298,90.

AUTOMOVILES

De Huesca a Alcalá de Gurrea

por Alerre - Esquedas - Lupiñén - Orti - la - Montimesa y Tormos.

Salidas

De Huesca a las 17.

De Alcalá de Gurrea a las 7.30

Llegadas

A Huesca a las 9.15

A Alcalá de Gurrea a las 18.45

Administración:

Coso G. Hernández, 7

Casimiro Larrosa

Corredor de toda clase de entierros. Se encarga desde los más altos a los más bajos precios. Zalmedina, 3 (junto al Bazar de Lorient), 3 HUESCA

Contable se ofrece para trabajar en horas libres, por las tardes. Informes en esta Administración.

Se reciben esquelas en la Imprenta de este periódico, hasta las cinco de la tarde

Calle de La Palma, 9

Bazar Lasaosa

MUEBLES - Ferrería

Loza - Cristal

Porcelana - Hules

Plumeros - Artículo de caza

ARTICULOS PARA REGALO

Precios sin competencia

COSO G. HERNANDEZ, 9-11 Huesca
 ARTIGAS, 10 - TELF. 188

RESTAURANT Bar Flor

SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES

LEANDRO LORENZ

Porches Veja Armijo

Teléfono 215

HUESCA

Casa Santamaría

Salchichería

Embutidos

Fábrica de Hielo

Coso de Galán, 20 Teléf. 78 HUESCA

Autobuses HUESCA - ZARAGOZA

Circulan diariamente, con el siguiente HORARIO

Salidas de HUESCA

Llegadas a ZARAGOZA

Primer coche, a las 8'45	Primer coche, a las 10'30
Segundo ídem, a las 18	Segundo ídem, a las 20

Salidas de ZARAGOZA

Llegadas a HUESCA

Primer coche, a las 8	Primer coche, a las 10
Segundo ídem, a las 17'15	Segundo ídem, a las 19'15

BILLETES DE IDA Y VUELTA, A PRECIOS REDUCIDOS
 ENCARGOS A DOMICILIO

RADIO



Punto Azul

Insuperable



Gran Super 95: Ptas. 1.500.—PLAZOS desde 50 ptas. AL MES

Orbea - G. A. C. - B. H. - Ráfaga Express-Aviación-España



desde 15 ptas. mensuales

La calidad de nuestros aparatos en exclusiva, son la mejor garantía del comprador

Selectividad absoluta

Todas ondas

Altavoz supremo

Lujoso mueble

Dos años garantía

VARIAS MARCAS



desde 20 pesetas mensuales

Nueva Droguería

Jesús Gascón de Gotor

Colores - Esmaltes - Barnices - Pinceles - Brochas
 Desinfectantes - Ceras para suelos - Etcétera, etc.

Material completo para las artes:

DIBUJO

OLEO

ACUARELA

PASTEL

Perfumería - Artículos para regalos

García Hernández, 43 Huesca

Exclusivas López Avda. Repúb., 43 Binéfar
 Teléfono 22

En la Presidencia se ha celebrado esta mañana Consejo de ministros

Madrid, 21 (15'30).

El Consejo de hoy

Hoy se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia. Seguramente el señor Azaña tratará con los ministros de sus proyectos con vistas a la elección presidencial y se estudiará la actitud de los partidos de oposición ante las elecciones.

Según personas allegadas al Gobierno, los ministros continuarán el estudio de los proyectos de ley que constituyen la labor legislativa del Gobierno.

El señor Barcia ha anunciado que informará de la situación internacional, de acuerdo con los datos que recibe de nuestros representantes en el extranjero. Además llevará las propuestas de condecoraciones que es costumbre conceder con motivo del aniversario de la proclamación de la República.

La "Gaceta" de hoy

La «Gaceta» de hoy publica varios decretos del ministerio de la Gobernación, continuando la serie de traslados y de disponibilidades forzadas en el personal de la Guardia civil que afecta a los mandos.

Se facilita una breve referencia de lo tratado

Un poco antes de las doce de la mañana ha quedado reunido en la Presidencia el Consejo de ministros. A las dos y cuarto ha salido el señor Casares Quiroga, diciendo a los periodistas que el Consejo estaba terminando y que marchaba un momento al ministerio de Obras Públicas para despachar varios asuntos urgentes.

La reunión ministerial ha terminado a las dos y media de la tarde.

El ministro de Trabajo, como de costumbre, ha facilitado una breve referencia verbal de lo tratado:

De Presidencia se ha acordado la concesión de diez millones de pesetas a la Junta del Paro de Asturias.

A propuesta del señor Azaña se ha acordado la organización en la Presidencia de un Patronato encargado de llevar a cabo la colección completa de las obras de nuestros clásicos para popularizarlas.

De Estado se acordó que el señor Gordón Ordás asista como embajador extraordinario de España a la toma de posesión del nuevo Presidente de la República de Cuba.

Concediendo numerosas condecoraciones con motivo del V aniversario de la proclamación de la República a varias personalidades extranjeras y a los españoles, don Roberto Casaró, don Rosendo Castell y Ballstí, general de Sanidad; a don Domingo Barnés, ex ministro; a don Manuel de la Cruz, general de brigada y a don Francisco Mortesche, subsecretario de Marina.

De Justicia, continuó el estudio del proyecto de ley sobre elección de vocales del Tribunal de Garantías Constitucionales.

De Instrucción Pública, se acordó la gratuidad de los certificados escolares.

De Guerra, oprobación de varios expedientes de libertad condicional y un decreto haciendo extensivo a los sargentos moros del ejército de Marruecos, los beneficios de los quin quennios.

Otro delimitando la zona de Cartagena a efectos de establecimientos de industrias extranjeras.

Varias propuestas de mandos. El Gobierno ha deliberado sobre el no abono por parte de la Compañía de ferrocarriles andaluces de la paga extraordinaria a que tienen derecho los obreros y empleados de dicha Empresa.

De Trabajo se ha acordado la crea-

ción de una plaza de Inspector central profesional, dependiente de la Escuela Central de Trabajo.

De Agricultura se ha acordado la concesión de un anticipo reintegrable a los yunteros, para la adquisición de aperos, útiles y abonos.

Lotería nacional

MADRID, 11.—En el sorteo celebrado esta mañana, han correspondido los primeros premios a los números siguientes:

- Primer premio
25.255 Cartagena, León.
- Segundo premio
2.582 Barcelona, Carmona.
- Tercer premio
9.659 Barcelona, Valladolid.
- Cuarto premio
3.588 Barcelona, Valladolid.

BARCELONA

Denuncia el robo de los planos de un invento

Barcelona.—Francisco Hernández ha presentado una denuncia en el Juzgado, porque le han robado los planos de un invento suyo que iba a constituir la felicidad del mundo.

Se trata de un aparato capaz de acumular la electricidad de la atmósfera, dando energía suficiente para suministrar la necesaria a una población de cien mil almas por cada aparato. Además tiene inventados otros aparatos con la misma finalidad.

Fuó inaugurado el monumento a Layret

Ayer fué inaugurado el monumento a Layret, en la Plaza de Goya.

Asistió el presidente de la Generalidad, el Gobierno de Cataluña, representantes del Parlamento y otras personalidades.

Se pronunciaron discursos.

Se acuerda la fusión de las Juventudes Socialistas y Comunistas

En la Casa del Pueblo se ha celebrado un Congreso de Juventudes Socialistas de Cataluña para discutir la gestión de los Comités y acordar la actuación a seguir ante las decisiones a que han llegado los Comités de Enlace de la Federación Catalana de Juventudes Socialistas, Unión de Juventudes Comunistas de Cataluña y Juventudes Socialistas de Cataluña.

Se acordó la fusión de las Juventudes Socialistas y Comunistas unificadas.

El conflicto italo-etiope

Se prepara un plan de defensa de la capital

Addis Abeba.—Los habitantes de la capital se preparan para abandonar ante el temor de avance italiano, que se siente próximo.

Se cree que las tropas abisinias preparan un plan de defensa de la capital que se considera decisivo.

El Gobierno abisinio se trasladará de Addis Abeba a Soddo

Addis Abeba.—Las autoridades etíopes no niegan que el Gobierno de Addis Abeba, ante el avance de los italianos hacia la capital de Abisinia, tiene el propósito de trasladarse a un punto del oeste del país que ofrezca particulares garantías de seguridad contra los ataques aéreos.

Aunque a este respecto se mantiene la más hermética reserva, se cree saber que la localidad designada para servir de sede del Gobierno es la ciudad de Soddo, a 300 kilómetros al Sur del lago Tana, entre Addis Abeba y la frontera de Abisinia con el Sudán.

La decisión de trasladar la capital de Etiopía ha causado gran sensación en los círculos extranjeros de Addis Abeba, porque se considera que debe interpretarse como un signo evidente de que aun después de la captura de Addis Abeba, Haile Selassie se propone seguir luchando.

¿Va a ser evacuada Addis Abeba?

Addis Abeba.—Urgentemente se ha reunido el Gabinete para tratar de si procede defender o evacuar la capital ante el avance de las tropas italianas. Los extranjeros allí residentes tienen orden del Gobierno de presentarse en los Consulados y Legaciones respectivos.

Las mujeres quieren luchar

Addis Abeba.—En pro de la defensa de la capital se han manifestado las mujeres, que exponían sus deseos de luchar al lado de los hombres. Muchas de las mujeres llevaban armas de clases variadas, entre ellas numerosas lanzas.

Los oradores populares dijeron que era preferible morir a vivir como esclavos de los invasores. De Addis Abeba han salido ya muchos extranjeros.

Luis Riva Potoc

Abogado
Procurador de los Tribunales

Pablo Iglesias, 12, 2.º Tel. 278
HUESCA

Sevilla tributa un entusiasta recibimiento a Martínez Barrio y Companys

Una brillante recepción oficial en el Ayuntamiento

Sevilla, 21.—Desde mucho antes de la hora anunciada, los andenes de la estación y los alrededores se hallaban atestados de público que esperaba la llegada del presidente de la República y del de la Generalidad de Cataluña.

Las actuales Cortes son expresión del sentir de las Izquierdas.

Puede disolverlas el presidente de la República. ¡Y hay que saber elegir! Los compromisarios del Frente Popular votarán el presidente que necesita España.

EXTRANJERO

Cree el ministro de la Guerra inglés que los momentos actuales son más difíciles que en 1914

Londres.—El ministro de la Guerra señor Duff Cooper, ha pronunciado un discurso en Manchester, en el cual declaró: La situación europea es, en la actualidad, de mayor gravedad que lo era en 1914. Está en juego algo más importante que entonces y hay mucho más que perder.

El ministro esforzó en denunciar la campaña pacifista, cuya finalidad es detener el reclutamiento en el Ejército británico.

Méjico anuncia su retirada de la Sociedad de Naciones

Méjico.—Luis Mora, de la mayoría de la Cámara, ha declarado: «La Sociedad de Naciones es una farsa y Méjico se retirará de ella porque es imposible contar que haga nada en favor de las naciones débiles».

Dos sacerdotes condenados por facilitar la evasión de capitales

Munich.—El padre Heinrich Wolf, religioso capuchino, sido condenado a dos años y nueve meses de prisión y pago de cincuenta mil marcos, por supuesto contrabando de moneda fuera de Alemania.

También el padre Otto Fries es condenado a un año de cárcel y veinte mil marcos de multa por igual motivo.

Todas las autoridades civiles y militares, Corporaciones, Entidades y Sociedades han acudido a recibir a su excelencia.

El gobernador civil ha marchado a Los Jerónimos, para acompañar al jefe del Estado desde el límite de la provincia.

A la hora anunciada ha entrado en la estación el tren expreso. El público ha prorrumpido en vítores y aplausos, ovacionando a los dos presidentes.

El señor Martínez Barrio, después de saludar a las autoridades que le esperaban, ha pasado revista a una compañía, con bandera y música, del Regimiento de Granada, que le ha rendido honores.

Los señores Martínez Barrio y Companys, en medio de entusiasmas ovaciones, se han dirigido al Hotel Madrid, en donde han descansado breves momentos.

A las doce han llegado al Ayuntamiento, en cuya Sala Capitular el alcalde ha pronunciado un breve discurso de bienvenida, mostrando la satisfacción del pueblo sevillano por recibir a tan altas personalidades.

Le ha contestado el señor Companys expresando la satisfacción del pueblo de Cataluña y la suya propia por el afecto que le ha demostrado la ciudad hermana de Sevilla.

El señor Martínez Barrio ha agradecido a sus paisanos el gran recibimiento que le han dispensado y les ha pedido la colaboración de todos para trabajar por el engrandecimiento de la República y de España.

Seguidamente ha tenido lugar una recepción oficial que ha resultado brillantísima. Han desfilado ante los señores Martínez Barrio y Companys todas las autoridades, Corporaciones oficiales, entidades, asociaciones, sociedades, y personal de todos los centros oficiales y fuerzas vivas.

A la una y media, los señores Martínez Barrio y Companys se han dirigido a la Venta de Antequera, en donde han sido obsequiados con un almuerzo típico.

El tercer día de la feria ha amanecido espléndido de sol. La feria presenta un aspecto de extraordinaria animación.

Valdespino - Vinos y Cognac - Jerez

Provincias

Se hace desistir de su actitud a unos obreros

Bilbao.—Esta mañana se presentaron en la Tejera de Matico, que está cerrada, los obreros que trabajaban en ella. Entendían éstos que al resolverse el paro del ramo de la Construcción debían ellos volver al trabajo.

Unos agentes de la autoridad, que acudieron a requerimiento de la empresa, les disuadieron de su actitud.

Se hizo ver que el paro en esta industria no era una consecuencia del ramo de la Construcción, sino un acuerdo tomado por la propiedad de la Tejera, la cual, antes de aquella huelga, había acordado la suspensión de la explotación de la industria.

Es recogido un semanario

Ciudad Real.—Por orden de la Alcaldía de Alcázar de San Juan, ha sido recogido el semanario «El Despertar».

La recogida llegó a hacerse incluso en los domicilios particulares de los suscriptores.

Parece que la determinación del alcalde se funda en que, a juicio suyo, el periódico se edita clandestinamente, aunque tiene ya varios años de publicación.

El director, acompañado de los directivos de la Asociación de Prensa, pidió al gobernador interviniera.



EL SEÑOR

Don José Cavero Albisúa

Subdirector de de la Prisión Provincial de Huesca

FALLECIO CRISTIANAMENTE EN EL DIA DE AYER

— R. I. P. —

El Director y funcionarios de esta Prisión,

PARTICIPAN a sus amigos y relacionados tan sensible pérdida y ruegan una oración por el eterno descanso de su alma, por cuya merced quedarán eternamente reconocidos.

Huesca, 21 de Abril de 1936.